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hers lecteurs,

Après deux numéros de notre bulletin trimestriel IVO News, 
nous publions un numéro spécial pour rendre hommage à 
un illustre homme: Augustin Sidy Diallo. 

Qu'allez-vous y découvrir ?
Des souvenirs,
Des émotions,
Des histoires…

Une toile composite de témoignages de personnes qui l'ont 
côtoyé et appris de lui professionnellement, de la Fédération 
Ivoirienne de Football (FIF) à Ivoire Sépulture (IVOSEP). C’est 
comme une fresque retraçant plus de 30 ans de vie 
professionnelle, riche d'expériences, de partages et de nostalgie…

Qui était l’homme ? Quel était son état d’esprit ?  Quelles 
étaient les clés de son succès ? Au final, nous avons voulu, 
dans ce numéro spécial, nous imprégner de sa vision pour 
faire perdurer au mieux son lègue à la postérité, tous autant 
que nous sommes !

Nombre de personnalités se sont prêtées à l’exercice, entre 
autres, la Directrice de Fleurivoire, Brigitte Diallo (l’épouse du PDG) ; 
le Président du Conseil d’Administration d’IVOSEP, Abdoulaye
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''Il a vite compris que je pouvais faire ce travail.''

C

Yacine Diallo, PDG d’IVOSEP

Pour ma part, la relation professionnelle avec Sidy Diallo a commencé à la fin d’un stage en banque après mon Bachelor en 
Business Administration à la “Virginia Commonwealth University'" (Etats-Unis). Après une formation au Service Commercial, 
à la morgue et au Contrôle de gestion, je signe en 2017, mon premier contrat au sein de l’entreprise en tant que Conseiller 
spécial du Président chargé du Contrôle budgétaire. On ne peut pas être plus proche de son mentor!

Petite anecdote : dès le deuxième jour de ma formation,  j’ai surpris tout le monde, mon père Augustin Sidy Diallo en 
premier, en demandant à faire un tour à la morgue pour y voir de plus près le déroulé des activités de ce service. Il 
est vrai qu’assister au premier traitement vous reste à l’esprit mais cela ne m’a nullement choqué ni perturbé outre mesure. 
J’ai même effectué des traitements de corps de défunts. J’avais la foi et la conviction que c’était un métier comme tout autre. 
Le Président a beaucoup apprécié cette implication. Selon lui, cela relève du courage de s’intéresser à la morgue aussi tôt. Il 
a vite compris que je pouvais faire ce travail.

La vision du Président pour IVOSEP était très claire et elle l’est toujours : nous devons faire la différence par la qualité des 
services proposés aux familles ! Il était conscient de la présence de la concurrence. Il n’en était pas apeuré pour autant. 
Au contraire ! Pour lui, c’était justement un moyen d’améliorer nos services, afin de conserver notre place de leader du secteur 
des pompes funèbres. 

LE MOT DU PDG

Diallo ; le Directeur Général Adjoint, Chrystel Malan ainsi que celle qui l’a précédée à ce poste pendant 20 ans, Déthié 
Cathy Mbengue Diagne ; l’ancienne Cheffe de cabinet d’Augustin Sidy Diallo à la FIF, Olga Gueyes ; de nombreux collègues 
de la grande famille IVOSEP et bien sûr, moi.
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Tous vous diront que c’était un travailleur acharné. Vous en doutez ? Laissez-moi vous dire que lorsque nous travaillions 
à ses côtés, la pause déjeuner était un luxe. Il était obnubilé par le travail à tel point qu’il lui était difficile de décrocher ne 
serait-ce que  pour aller manger. Nous étions obligés de suivre son rythme effréné. Il avait souvent des biscuits au chocolat 
qu’il nous proposait quand nous avions du mal à suivre. Ce n’était qu’à la descente, en fin de journée, que nous parvenions à prendre 
un repas convenable. Sacré Président !

Nous étions très proches. Il m’arrivait même de laisser mon bureau pour être à ses côtés. J’étais comme son assistant. 
Je suivais ses entretiens, je participais aux réunions qu’il dirigeait et j’ai fait mes armes dans la gestion d’une entreprise 
funéraire en le fréquentant au quotidien.

Lorsqu’il a été testé positif au COVID-19, je l’ai été moi aussi. Pendant que nous étions tous deux en quarantaine, il me 
disait souvent que son bureau lui manquait…

Je m’inspire de sa façon de diriger. C’est mon modèle ! Bien que nous n’ayons pas eu assez de temps, mon frère le PCA 
Abdoulaye Diallo et moi, pour profiter encore de son expérience et de son savoir-faire, je dirai que ce petit temps de collaboration 
a été intense et extrêmement enrichissant. Ce fut un honneur pour moi d’évoluer à ses côtés, de grandir près de lui.

Des témoignages comme celui-ci, il y en a d’autres, encore plus anecdotiques, à découvrir dans ce numéro qui rend hommage 
à ce grand homme, Augustin Sidy Diallo. 

Très bonne lecture à tous.

J’ai été profondément marqué par le sang-froid du Président Sidy Diallo face à l’adversité. Nous avons eu à gérer de 
nombreux dossiers. Certains pouvaient être délicats (je vous passe les détails). Mais le PDG Sidy Diallo savait garder sa 
sérénité. Il avait une capacité extraordinaire à toujours trouver des solutions et prendre les décisions avec acuité.

IVOSEP - IVOIRE SÉPULTURE • •(+225) 27 21 25 69 25 www.ivosep.ci

AVEZ-VOUS BESOIN D’ASSISTANCE ?
Contactez EVA

Yacine Diallo
PDG d’IVOSEP
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Augustin Sidy Diallo a marqué plus d’un sur la terre des hommes

n
donner suite à l’offre de la Lyonnaise des Eaux lancée en

…Ce n’est pas par hasard qu’il est devenu Président de la Fédération 
Ivoirienne de Football (FIF) qu’il a dirigée de 2011 à 2020. 
Passionné de football depuis sa plus tendre enfance, il intègre, 
à Adjamé, la commune qui l’a vu naître le 18 juin 1959, le Stella 
Club dont son père Abdoulaye Diallo est le fondateur. Il remporte, 
avec ce club, la coupe de l’Union des Fédérations Ouest-Africaines 
(UFOA).

Il occupera par la suite, le poste de Vice-Président de la FIF 
de 1991 à 1994 avant d’en prendre les rênes le 10 septembre 
2011. C’est sous sa présidence que l’équipe nationale des Éléphants 
de Côte d’Ivoire enregistre son second sacre à la Coupe d’Afrique 
des Nations en 2015, organisée conjointement par le Gabon 
et la Guinée Équatoriale. Bravo, Président !

Le 9 novembre 2020, lorsqu’il annonce, par un communiqué de la FIF, avoir été testé positif au COVID-19, personne ne 
s’imaginait qu’il allait nous quitter le 21 novembre. Une date qui, même deux ans après, laisse un souvenir amer dans le cœur 
de tous ceux qui l’ont côtoyé et aimé : sa famille, ses employés, ses amis et connaissances…. ‘’Gone too soon’’, comme 
disent les anglophones… 

Par son humanisme, son humilité, son amour du prochain, son amour du travail bien fait, son abnégation, il a marqué plus 
d’un sur la terre des hommes. Il est parti, certes, mais il reste vivant dans le cœur de tous. Difficile de l'oublier...

E

Augustin Sidy Diallo présente le trophée de la CAN 2015 au Chef de l’État ivoirien, Alassane Ouattara (février 2015)

IL ÉTAIT UNE FOIS AUGUSTIN SIDY DIALLO…

Grâce à sa vision et à son goût du travail bien fait, il a su donner 
ses lettres de noblesses aux pompes funèbres en Côte d’Ivoire 
en transformant cette société de moins de 100 employés en 
une entreprise florissante qui compte aujourd’hui plus de 500 
salariés, au service des familles éprouvées par la perte d’un être 
cher. IVOSEP fait partie de la Holding familiale, la SIPF (Société 
Ivoirienne des Pompes Funèbres) qui compte en son sein plusieurs 
sociétés.

1993, alors qu’aucun opérateur économique ne voulait 

1991 pour le rachat de la seule société de pompes funèbres 
en Côte d’Ivoire, Augustin Sidy Diallo décide d’oser et de racheter  
Ivoire Sépulture (IVOSEP). 
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‘’Ses conseils me manquent beaucoup…’’

Brigitte Diallo, Directrice de Fleurivoire

Professeur certifiée en anglais, Brigitte Diallo a été enseignante 
de 1983 à 1993 avant de se reconvertir dans les affaires. 
Mariée à Augustin Sidy Diallo le 12 septembre 1987 et mère 
de cinq enfants, elle dirige, depuis 1994, Fleurivoire, une 
entreprise spécialiseé dans la fourniture d’articles funéraires, 
rachetée un an plus tôt par son époux, le PDG d’IVOSEP.

Dans cette interview accordée à IVO News, Brigitte Diallo revient, 
entre autres, sur les circonstances de l’acquisition d’IVOSEP 
par son mari et sa collaboration professionnelle avec lui.

IVO News : D'où est venue l'idée de créer Fleurivoire et 
quels sont les rapports entre Fleurivoire et IVOSEP ?

IVO News : Au plan professionnel, quels étaient les rapports 
entre la Directrice de Fleurivoire que vous êtes et le PDG 
Sidy Diallo ?

IVO News : Quels types de conseils par exemple…

IVO News : Comment aviez-vous réagi lorsque le PDG Sidy
Diallo a partagé avec vous son intention de racheter IVOSEP
mise en vente par ses fondateurs ? 

 Brigitte Diallo (B.D.) : 

B.D. :

en 1993, il avait aussi racheté Fleurivoire car c’est un support 
esthétique pour l’activité d’IVOSEP. Fleurivoire est, en effet, la 
structure spécialisée dans la fabrication et la vente d’articles 
funéraires tels les compositions florales communément appelées 
les couronnes de fleurs, et les plaques tombales.

Fleurivoire s’est d’abord lancée dans le commerce de  couronnes 
funéraires qui constituent un moyen pour les familles de 
témoigner de l’affection au défunt. L’on peut s’en servir aussi, 
dans le cadre personnel ou professionnel, pour exprimer son 
soutien et sa compassion à une famille éprouvée.

Nous avons ensuite entamé la fabrication des épitaphes qui 
mentionnent une intention, une inscription, et lorsqu’on y ajoute 
une image du défunt, celle-ci est faite en céramique, une matière 
inaltérable.

IVOSEP est actionnaire de Fleurivoire. C’est notre plus gros client 
et nous sommes son fournisseur exclusif.

entreprise qui opère dans le secteur délicat de la mort. Je lui 
ai tout de suite fait savoir que depuis ma tendre enfance, ma 
grand-mère entretenait les corps des défunts de la famille et 
cela se passait parfois à domicile. Cela ne nous a jamais 
dérangé. Je lui ai donc fait comprendre que s’il voulait racheter 
IVOSEP, il avait ma bénédiction !

s’entendaient très bien. Nous étions en phase sur nos projets 
communs. Je m’adressais plus à la Direction Générale et 
au service Commercial pour élucider la plupart des questions. 
Mais compte tenu de notre statut marital, nous partagions 
nos points de vue sur les difficultés et sur certaines 
approches concernant notre activité.

gestion du  personnel, la clientèle et la gestion financière. 
Étant dans les affaires, il pouvait me coacher sur mes 
rendez-vous à la banque et me donner des conseils par 
rapport aux éventuels investissements.

Le PDG Sidy Diallo était plus avisé que moi dans le domaine 
des affaires, au regard de son expérience professionnelle. 
Il me donnait de bons conseils et je m’appuyais sur lui pour 
la bonne marche de Fleurivoire. Ses conseils me manquent 
beaucoup…

B.D. :

B.D. :

Brigitte Diallo, Directrice de Fleurivoire :
« Je lui ai donné ma bénédiction lorsqu’il a voulu racheter IVOSEP »

Lorsque mon mari a racheté IVOSEP 

La Directrice de Fleurivoire et le PDG d’IVOSEP

Par exemple, des conseils sur le plan de la 

Mon époux a tenu à avoir mon avis, vu que c’est une 
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IVO News : Comment gériez-vous les éventuelles
divergences entre IVOSEP client et Fleurivoire fournisseur ?

IVO News : Au plan professionnel, qu’est-ce que le PDG 
Augustin Sidy Diallo aimait et qu’est-ce qu’il n’aimait pas ?

Ivo News : Quels conseils donneriez-vous aux personnes
qui entreprennent en famille ?

car nous travaillons pour les mêmes intérêts : la satisfaction 
des familles, la bonne marche et la bonne réputation de 
l’entreprise familiale. Et comme nous sommes dans un domaine 
sensible, nous avons appris à conjuguer nos efforts pour ne 
pas en rajouter au stress et aux problèmes des familles. Nous 
avons plutôt à cœur de les soulager.

le mensonge. Si vous êtes en faute, il faut juste le reconnaitre. 
Il n’aime pas le laxisme non plus.  C’est un grand bosseur. 
Il déteste la paresse. Il apprécie le travail bien fait et n’hésite pas 
à mettre la main à la pâte pour que les choses soient nettes.

C’est un homme sincère et toujours prêt à aider. Il a beaucoup de 
considération pour son prochain. Il a du respect pour ses 
employés à qui d'ailleurs il sait parler et qu’il sait motiver. 
Il a à cœur de faire d’IVOSEP une vraie famille.

Cela peut être très intéressant et bénéfique mais il faut  
absolument s’imposer certaines règles pour maintenir la 
cohésion familiale. Il faut faire la part des choses entre la 
vie familiale et la vie professionnelle. Il ne faut surtout pas 
transposer l’une ou l’autre de part et d’autre.

Quand on travaille ensemble, on a souvent tendance à 
parler du travail, même en famille, en dehors du bureau. 
Il faut pouvoir mettre une certaine cloison. C’est important !
 
Il faut laisser chacun s’engager librement, en fonction de 
son envie et de ses compétences. Aucun membre de la 
famille ne doit être forcé à travailler dans l’entreprise familiale.

Il faudrait également savoir gérer les inévitables conflits, 
tant familiaux que professionnels. Ce n’est pas toujours 
négatif lorsque les conflits surviennent. Au contraire, cela 
permet d’évoluer. Il faut juste savoir les gérer. Il faut une 
bonne communication, être à l’écoute les uns des autres. 
Les relations entre les membres de la famille au sein de 
l’entreprise familiale doivent être basées sur la confiance. 
Il faut respecter les rôles de chacun : les jeunes doivent savoir 
écouter les aînés qui ont de l’expérience ; les aînés doivent 
aussi être à l’écoute des jeunes car le monde est en pleine 
mutation.
  
Le plus important, c’est de favoriser la concertation, la 
conciliation, et surtout éviter de se retrouver à la justice.

Brigitte Diallo et son époux, le PDG Augustin Sidy Diallo

B.D. :

B.D. :

B.D. :

NOUS NAISSONS, NOUS GRANDISSONS, NOUS PARTONS.
PRÉPARONS CE VOYAGE EN TOUTE  SÉRÉNITÉ 

AVEC IVOSEP ASSISTANCE.

IVOSEP - IVOIRE SÉPULTURE • •(+225) 27 21 25 69 25 www.ivosep.ci

Les divergences étaient pratiquement inexistantes

Il n’aime pas la malhonnêteté, la fourberie,
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IVO News : Racontez-nous une anecdote sur votre relation professionnelle avec le PDG Sidy Diallo.

IVO News : Que faites-vous au quotidien pour qu’il soit fier de vous, de là où il est ?

d’une facture de Fleurivoire – cela pouvait arriver – je le lui rappelais et il me disait : ‘’Il faut demander à la Directrice de 
Fleurivoire de m’appeler la semaine prochaine pour que j’arrange un rendez-vous avec le PDG d’IVOSEP que je connais 
très bien. Mais il faut qu’elle soit patiente parce qu’il est très occupé et pas toujours facile à joindre !’’ Je lui répondais :’’En 
tout cas, qu’il se débrouille pour recevoir la Directrice !’’ En général, un ou deux jours après, le problème de paiement de 
facture de Fleurivoire était réglé !

de moi-même.  Je suis aussi à l’écoute de ce qui se passe à IVOSEP en ma qualité de membre du Conseil d’Administration. 
J’essaie de préserver ce qu’il souhaitait, et de l’inculquer à nos enfants. Je les encourage beaucoup à faire comme lui 
et je leur rappelle régulièrement ses principes.

 IVO News : IVO News vous remercie !

manière de pérenniser sa mémoire. Merci de ne pas l’oublier.

Célébration du trophée de la CAN 2015 à IVOSEP : le PDG salue le soutien indéfectible de son épouse. 

B.D. :

B.D. :

B.D.

Augustin Sidy DIALLO
1959-2020

Président Directeur Général d’IVOSEP

(Sourire) : On aimait bien s’appeler Monsieur le PDG et Madame la Directrice. Lorsqu’IVOSEP avait un retard de paiement

Déjà, il nous laisse une grosse charge professionnelle. Chaque jour, je m’efforce de donner le meilleur

Merci à IVO News de rendre hommage à Augustin Sidy Diallo, le socle, le pilier d’IVOSEP. C’est une belle
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« Je marche sur ses pas pour aller dans le sens de sa vision »
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Abdoulaye Diallo, PCA d’IVOSEP

n père rigoureux et protecteur, travailleur acharné... C’est en  

‘’Il savait ce qu’il voulait. Je me nourris de
cette vision’’

Titulaire d’un Bachelor en ‘’Business Administration’’ obtenu 
à la ‘’Virginia Commonwealth University‘’ aux Etats-Unis, et d’un 
master en entrepreneuriat et développement d’entreprise à 
l’American Business School de Paris en France, Abdoulaye 
Diallo a débuté sa carrière dans un cabinet d’audit en Côte 
d’Ivoire. « J’ai dû faire autre chose en attendant qu’il estime que 
j’étais prêt. Il était le Chef, il avait sa stratégie. C’était à nous 
de lui prouver que nous étions prêts, que nous étions capables 
de gérer », explique le PCA d’IVOSEP.

Tout en reconnaissant le caractère court de sa relation avec son père sur le plan professionnel, Abdoulaye Diallo en 
souligne néanmoins son intensité. Ainsi, il affirme être à jamais marqué par la vision de son géniteur. « Il savait ce qu’il 
voulait. Je me nourris de cette vision et c’est ce qui me permet d’avancer. Je marche sur ses pas pour aller dans le sens de 
sa vision », lance-t-il avec assurance avant de poursuivre : « Il y a toujours dans un coin de ma tête le souci de le rendre 
fier de moi. Même dans les difficultés, je me demande tout le temps comment il réagirait s’il me voyait faire ceci ou cela ».

Son seul regret ? « Je n’ai jamais eu l’occasion de lui dire à quel point j’étais fier de lui, de ce qu’il a entrepris et de ce qu’il 
représentait à mes yeux. J’essaie de m’inspirer de son expérience, de ses conseils. Inconsciemment, c’est ma manière de 
me connecter à lui », conclut-il.

IVOSEP VOUS ACCOMPAGNE AVANT, 
PENDANT ET APRÈS LES OBSÈQUES.

U
Sidy Diallo dont il est le fils aîné. « Mon père et moi avions une 
collaboration spéciale. C’est le père qui a toujours été sévère, 
surtout avec moi qui suis l’aîné, dans le but de nous former mon 
frère le PDG Yacine et moi. Je n’avais vraiment pas droit à l’erreur », 
se souvient-il.

ces termes que le Président du Conseil d’Administration
(PCA) d’IVOSEP, Abdoulaye Diallo, décrit le PDG Augustin
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Chrystel Malan - Augustin Sidy Diallo : 
Collaboration courte mais impactante !

Chrystel Malan, DGA d’IVOSEP

En prenant ses fonctions le 22 octobre 2020, en qualité « J’ai été marquée par son charisme, sa personnalité, 
sa générosité et son humilité. Difficile de le rencontrer et de 
rester indifférent. La preuve, tout le monde le pleure 
aujourd’hui », indique Chrystel Malan d’une voix un tantinet 
nostalgique. Elle garde d’Augustin Sidy Diallo le souvenir 
d’un PDG rigoureux, professionnel, très au fait de ses dossiers, 
avec une très bonne connaissance de son activité. « Il 
savait comment accompagner chacun de ses collaborateurs, 
il faisait preuve d’un grand humanisme. Les problèmes de 
ses collaborateurs étaient les siens », rapporte la DGA 
d’IVOSEP. 

Madame Malan garde de bons souvenirs de sa période 
d’immersion et d’intégration. « Nos échanges quotidiens 
étaient très fluides, transparents, riches en partage 
d’expériences. Tous les jours, nous avions notre 
rendez-vous matinal, de 8h05 à 8h30. Il me donnait ses 
retours concernant les points que j’avais relevés et me 
partageait ses orientations pour  l’entreprise », relate-t-elle. 
« Oui, affirme Chrystel Malan, j’ai eu le temps de comprendre 
sa vision. Le Président Sidy Diallo voulait qu’IVOSEP soit 
la plus grande entreprise de pompes funèbres au monde ». 

En 2020, IVOSEP venait d’entrer dans le processus de 
certification. Sidy Diallo y tenait beaucoup car cela allait 
permettre à son entreprise de répondre aux normes  
internationales. « Pour lui, IVOSEP devait consolider ses acquis, 
renforcer ses compétences, être plus représentative à 
travers le pays, assurer son positionnement de leader sur 
le marché ivoirien et in fine, s’étendre sur le marché africain », 
souligne Mme Malan. 

« Si je l’ai en face de moi aujourd’hui, je lui dirai tout mon 
engagement à travailler d’arrache-pied pour la concrétisation 
de sa vision,… cette belle vision d’IVOSEP », 
conclut-elle. La collaboration entre elle et le PDG, au lendemain de sa prise 

de fonction, a été certes très courte mais non moins impactante.

Le choc était d’autant plus grand qu’elle connaissait le PDG 
Augustin Sidy Diallo depuis sa jeunesse. « Les dernières années, 
nous nous sommes revus plus régulièrement dans le cadre 
du partenariat entre l’entreprise pour laquelle je travaillais et 
la Fédération Ivoirienne de Football  (FIF) qu’il dirigeait. Fin août 
2020, il me contacte pour me proposer le poste de Directeur 
Général Adjoint », se souvient-elle.

Des appréhensions du métier des pompes funèbres, Chrystel 
Malan avoue n’en avoir pas eu, même si elle  reconnait que c’est 
un domaine délicat et sensible. « Le Président Sidy Diallo a trouvé 
les mots justes pour me convaincre de le suivre dans cette 
belle aventure et j’ai accepté son offre », relate Mme Malan. 

Très vite, Chrystel Malan apprend à sortir de sa zone de confort 
et à aimer la fonction qu’elle occupe. « Il faut sortir de la grisaille 
des chiffres, de la recherche effrénée de la rentabilité pour se 
rendre compte de la noblesse de ce métier qui nécessite de 
la compassion envers les familles éprouvées ; et du caractère 
à la fois humain et social de cette activité », souligne la DGA d’IVOSEP.

de Directeur Général Adjoint (DGA) d’IVOSEP, Chrystel Malan était 
très loin de s’imaginer que son recruteur, le PDG Augustin 
Sidy Diallo, allait tirer sa révérence le 21 novembre 2020, soit un mois 
plus tard, après une mise en quarantaine pour cause d’infection au 
COVID-19. « C’était comme si le sol se dérobait sous mes pieds. 
C’était un véritable choc, des moments très difficiles pour moi. 
Je le vois encore le jour où il a ouvert ma porte pour m’annoncer 
qu’il avait été testé positif. Personne ne s’attendait à ce qui allait 
arriver… », confie Chrystel Malan. 

‘’Difficile de le rencontrer et de rester indifférent’’
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Olga Gueyes, ancienne Cheffe de cabinet du PDG Sidy Diallo à la FIF  

Diplômée, après ses études supérieures en Assistanat et Gestion 
Administrative, Olga Gueyes a été la Cheffe de Cabinet du 
Président Augustin Sidy Diallo, à la Fédération Ivoirienne de 
Football (FIF), d’octobre 2011 à novembre 2020. Formée 
également en Ressources Humaines et en Anglais, Mme Gueyes 
est, depuis février 2021, Assistante de Direction à Ivoire 
Sépulture (IVOSEP). 

Dans cette interview accordée à IVO News, elle raconte les 
temps forts de sa carrière à la FIF aux côtés du Président.  

IVO News : Parlez-nous de votre première
rencontre avec le Président Augustin Sidy Diallo.
Olga Gueyes (O.G.) :
d’octobre 2011, lors d’un entretien d’embauche, après son 
élection à la tête de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF) en 
septembre de la même année. A la recherche d’un Chef de 
Cabinet, mon CV lui a été remis par un membre de son comité 
exécutif.

Ce fut un entretien d’embauche assez convivial et décontracté, 
en présence de son 1er vice-Président. À l’issue de cet entretien, 
j’ai été retenue pour le poste. 

IVO News : Quel genre de patron était-il ? 

les solutions aux dossiers qu’il vous confiait. Il n’aimait pas le manque de sincérité, la nonchalance, le retard, le manque de 
feedback sur les dossiers, etc. C’était un homme à l’esprit vif !

Cette expérience a été ma toute première dans le monde sportif. Je suis arrivée à la FIF avec mes idées issues du milieu 
des organismes internationaux et des entreprises privées depuis une trentaine d’années. Avec le Président Sidy Diallo, 
le courant était vite passé dès la première semaine. Avec ma grande expérience, le Président Sidy Diallo a compris qu’il pouvait 
me déléguer les tâches administratives.

Ses visiteurs étaient principalement les présidents et les secrétaires de clubs. Entre eux et moi, il y a eu les premiers couacs 
car j’estimais qu’on ne pouvait pas entrer dans le bureau du Président sans rendez-vous ou sans se faire annoncer. 
J’entendais certains dire : ‘’C’est qui celle-là ? A-t-elle battu campagne avec nous pour l’élection du Président ?’’. Bien qu’au 
courant de ce qui se murmurait, mon Chef ne me faisait pas de reproches particuliers. Au contraire, il appréciait ma 
manière de gérer la situation et me laissait la latitude d’organiser son cabinet au plan administratif.   

Au-delà de sa fonction de Président de la FIF, Monsieur Diallo était aussi Président de la Commission de l’équipe nationale. 
Du fait de mon expérience professionnelle, j’avais un relationnel facile. Cela m’a beaucoup aidée dans mes tâches et cela 
fait partie des choses que le Président appréciait chez moi.

O.G. :

‘’Avec le Président Sidy Diallo, le courant était vite passé’’

Olga Gueyes, ancienne Cheffe de cabinet à la FIF : 
«Augustin Sidy Diallo, un homme humble, charitable, spontané et franc»

Notre première rencontre date du mois  

C’était un patron qui recherchait l’excellence. Avec lui, il fallait être réactif, disponible et prompt à trouver rapidement 
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Olga Gueyes et son patron Sidy Diallo, brandissant le trophée de la CAN 2015

IVO News : Décrivez-nous une journée de travail avec
Augustin Sidy Diallo.

IVO News : Quelle a été votre réaction lorsque vous 
aviez appris qu’il a été testé positif au COVID-19 ?

arrivait  de venir au bureau à 7h de façon impromptue mais 
c’était rarement avant moi. A la FIF, on savait quand on arrivait 
mais on ignorait l’heure de départ. Un jour, le comité exécutif 
a commencé une réunion entre 9h-10h et a fini le lendemain à 
7h-8h. Elle portait sur un sujet délicat… 

Durant l’organisation de la Coupe Afrique des Nations (CAN), 
il est arrivé que je reste jusqu’à 2h ou 3h du matin au bureau pour 
organiser les départs des présidents de clubs, des supporters, 
des sponsors, etc. Telle était la réalité du travail à la Fédération. 
Cela ne me dérangeait nullement. J’étais disponible pour 
travailler avec M. Diallo. Il pouvait m’envoyer des messages 
tard dans la nuit pour que je vienne à 6h ressortir un dossier. 
J’étais à l’heure aux rendez-vous. Il appréciait beaucoup ma 
disponibilité. 

cette période, j’étais absente du bureau pour des raisons de santé. 
Quand j’ai appris qu’il avait été testé positif au COVID-19, j’ai 
eu un peu peur. Cependant,  j’étais confiante car plusieurs
personnes atteintes de ce mal guérissaient sans problème. 

Pendant les trois ou quatre premiers jours de son traitement, 
je lui avais envoyé des messages auxquels il avait répondu. Mes 
autres messages sont restés sans suite. Je me suis dit qu’il 
avait sûrement besoin de repos. J’étais loin de m’imaginer que 
cela pourrait être tragique…(Soupir).

IVO News : Vous souvenez-vous de votre toute dernière
rencontre ?

il avait aménagé mes horaires de travail. La dernière fois que 
je lui ai parlé face à face, c’était dans ses bureaux à IVOSEP, 
quand il a demandé que je m’occupe d’un dossier. C’était, je 
crois, au mois de septembre 2020.

IVO News :  Racontez-nous cette terrible journée
du 21 novembre 2020…

C’était un  samedi. J’étais revenue à Abidjan après un séjour 
à l’extérieur. Je suis allée rendre visite à une amie qui travaillait 
également à la Fédération. Nous avons passé l’après-midi à 
parler du Président Sidy Diallo, 

‘’Lorsque j’ai compris, j’ai poussé  
un hurlement et je suis tombée…’’

Mon téléphone était dans mon sac, j’ignorais que c’était 
sous silence…Une autre collègue de la Fédération a appelé 
celle avec qui j’étais. Cette dernière a poussé un de ces 
cris…Elle criait…(Olga Gueyes éclate en sanglots). Pendant Une 
minute, elle n’arrivait pas à me parler…Elle disait seulement : 
‘’Le Président Sidy’’ Je lui ai demandé : ‘’ Quoi le Président 
Sidy ?’’. Lorsque j’ai compris, j’ai poussé un hurlement et 
je suis tombée…(Sanglots…).

J’ai ensuite cherché mon téléphone. J’avais au moins 200 
appels en absence…Les messages de ‘’yako’’ fusaient de 
partout. Toute ma famille et mes amis proches connaissaient 
Augustin Sidy Diallo…C’était un homme vraiment bon, si 
empreint d’humilité…(Sanglots). 

de sa bonté, de son amour du prochain, de son humilité, 
de ses détracteurs. Nous avions parlé du temps passé 
avec lui…

O.G. :

O.G. :

O.G. :

O.G. :

Le travail débutait généralement entre 7h30 et 8h. Il lui

J’ai appris la nouvelle via un memo de la FIF.  Durant

Conscient de mon état de santé durant cette période, 

Cette terrible journée du 21 novembre…(Soupir).
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Olga Gueyes, Assistante à la Direction Générale d’IVOSEP

IVO News : Un ou deux gestes de votre ancien patron
Sidy Diallo, à votre endroit, qui vous ont particulièrement
touchée ?

à peine six ou sept mois que je travaillais avec le Président 
Sidy. Mais la spontanéité et la compassion de son épouse et 
lui à l’endroit de ma famille sont restés gravées dans ma mémoire. 
En plus de sa présence tout au long des différentes cérémonies 
jusqu’au cimetière, toutes les prestations funéraires d’IVOSEP 
ont été gratuites.

Durant mes soins à l’extérieur, il m’a épaulée aussi bien 
financièrement que moralement. Le Président a pris des 
dispositions pour la régularisation de mon salaire qui avait 
été suspendu. C’était ça Sidy Diallo : un homme très spontané, 
quand il s’agissait de faire preuve de charité envers son 
prochain.

IVO News :  Peu après son départ vers le Père céleste, vous
avez accepté de travailler comme Assistante de Direction de
celui qui lui a succédé à la tête d’IVOSEP. Qu’est-ce qui vous
a poussé à accepter ce poste ?  Est-ce une façon de rendre
hommage à votre ancien patron ?

IVO News : Quel est le plus beau souvenir que vous gardez
de votre collaboration avec le Président Sidy Diallo ?

lié au Président Sidy Diallo. A son départ, je suis partie vivre 
ma retraite.

Au mois de mars 2021, Tonton Cheikh* - paix à son âme - et 
Florent Kangah** m’ont contactée pour une rencontre, sans 
m’en donner l’objet… Plusieurs pensées ont traversé mon 
esprit.. Tonton Cheikh m’a rassurée tout de suite et m’a 
simplement dit : ‘’On aimerait te voir’’. J’étais loin de m’imaginer 
ce qui allait suivre…

Rendez-vous pris pour le lundi suivant à IVOSEP. Et là, 
surprise !... J’ai été très touchée lorsque Tonton Cheikh m’a 
dit : ‘’Tes enfants ont besoin de toi’’…Est-ce qu’une mère peut 
refuser d’être avec ses enfants ?

J’ai connu les enfants du Président Augustin Sidy Diallo quand 
ils étaient encore étudiants. J’étais non seulement disponible 
pour leur père mais je l’étais également pour son épouse, 
Mme Brigitte Diallo, et ses enfants. Je ne pouvais donc pas 
refuser le poste qui m’a été proposé…C’est ainsi que j’ai 
accepté d’être Assistante à la Direction Générale d’IVOSEP, 
dirigée aujourd’hui par le PDG Yacine Diallo.

plusieurs personnes du domaine du football. Cela me 
désolait de voir certaines attitudes ou d’entendre certains de 
ses détracteurs. Quand notre pays a remporté la coupe, j’étais 
contente, j’étais fière de lui. Je me suis dit que ses détracteurs 
verront que ce sont les résultats qui comptent.

…Il était si heureux que les Éléphants aient remporté la CAN 
2015 car cela faisait longtemps que la CI soupirait après 
une 2e coupe****. Quand je suis arrivée à la FIF, je n’aimais 
pas le foot mais j’ai appris à aimer cette discipline sportive. 
Lorsqu’en 2012, la Côte d’Ivoire a participé à la CAN, elle 
n’a encaissé aucun but et n’a été battue qu’en finale, après 
une séance de tirs aux buts. Cela avait réjoui le Président 
Sidy, il savait qu’il y avait de l’espoir avec la sélection nationale. 
Et quand en 2015, Dieu a fait grâce, on a eu la coupe, il était 
très heureux et moi aussi, j’étais fière de lui. 

* Tonton Cheikh, proche d’Augustin Sidy Diallo et membre du Conseil 
d’Administration d’IVOSEP, décédé le 30 septembre 2022.
**Florent Kangah : Responsable d’IVOSEP Assistance
***La Côte d’Ivoire a remporté la CAN pour la première fois en 1992.

O.G. :

O.G. :

O.G. :

O.G. :
a eu la coupe en 2015 ! Augustin Sidy Diallo était humble, 
charitable et franc mais il y avait quand même des personnes 
qui ne l’appréciaient pas. Il était un incompris pour 

IVO News : Merci de nous avoir accordé cette interview.

C’est moi qui vous remercie !

Quand j’ai perdu mon frère aîné en 2012, cela faisait 

A la Fédération Ivoirienne de Football, mon poste était

Mon plus beau souvenir ? C’est quand la Côte d’Ivoire
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Déthié Cathy Mbengue Diagne, DGA d’IVOSEP de 2000 à 2020

C

Concernant IVOSEP en particulier, il l’a rachetée en 1993 auprès des 
fondateurs européens de l’entreprise et en 1994, il a commencé à 
en assurer la gestion. Lors d’un contrôle en 1997, j’ai relevé de 
nombreux dysfonctionnements liés au contrôle interne et au contrôle 
de gestion. J’ai alors fait des propositions pour rectifier le tir et 
stabiliser le chiffre d’affaires. 

Deux ans plus tard, j’ai intégré IVOSEP. Au cours d’une réunion, le 
Président Sidy Diallo a annoncé qu’il me nommait Directrice Générale 
Adjointe (DGA) de l’entreprise. J’ai appris la nouvelle ce jour-là, 
comme tous les autres participants à cette rencontre ! Il ne m’avait 
pas consultée au préalable. Peu de temps après, en aparté, je lui 
ai demandé le pourquoi de cette nomination, sa réponse a été 
toute simple : « Qui est mieux placé que toi Cathy pour la mise en 
œuvre des propositions faites ? ». Je n’ai pas pu refuser cette offre 
et je l’ai remercié pour la confiance. 

Augustin Sidy Diallo était très soucieux de l’image d’IVOSEP 
auprès des populations. Il ne voulait absolument pas qu’on dise 
qu’il était l’Africain qui avait racheté l’entreprise auprès des 
Européens mais qui n’avait pas été capable d’en assurer la continuité 
avec des services de qualité. 

‘’Il voulait que le personnel donne le meilleur
de lui-même’’
Le PDG était hyper exigeant dans la qualité du travail. Il voulait que 
le personnel donne le meilleur de lui-même dans l’accomplissement 
des tâches et pour cela, il était prêt à y mettre les moyens. Et 
donc, pour relever le niveau de l’entreprise afin qu’elle réponde aux 
normes internationales, mes collaborateurs et moi, sommes allés 
en formation. IVOSEP devait former son personnel en thanatopraxie, 
assurer une formation sur le protocole des services funéraires 
et sur la gestion d’une entreprise de pompes funèbres. Tout  
cela était nécessaire car personne parmi nous n’était allé 
auparavant dans une école spécialisée de pompes funèbres. A mon 
retour de formation, j’ai partagé avec le patron les connaissances 
acquises à l’étranger. 

Les différentes obligations du PDG lui prenaient beaucoup de 
temps : IVOSEP, les quatre autres entreprises du Groupe, la FIF, 
etc. Sidy savait déléguer. Il avait compris que s’il devait être partout 
à la fois, il allait finir par être débordé. Pour respecter tous ses 

La toute première DGA d’IVOSEP, Déthié Cathy Mbengue Diagne, aux côtés 
du PDG Sidy Diallo lors d’un séminaire de l’entreprise à Yamousskro en 2002

devenues fraternelles. C’était avant qu’il ne me propose de 
rejoindre son équipe en 1997 en qualité de Contrôleur de gestion 
de son Groupe qui comprenait cinq entreprises : Premoto qui 
représentait la marque Toyota; SDA qui représentait la marque 
Volvo; SDRA pour la marque Ford; la SCI pour la concession ABIS 
et IVOSEP. 

’était vers 1986-1987, par l’intermédiaire d’un ami commun,
 que j’ai rencontré le PDG Augustin Sidy Diallo pour la première fois. 

Nous avons entretenu des relations amicales qui sont 

engagements, il a donc appris à s’appuyer sur son personnel en 
qui il avait confiance. Lorsque des objectifs étaient fixés et 
qu’une orientation était donnée, il nous laissait la latitude 
de l’exécution. Ce n’est que comme ça qu’on peut bâtir un empire. 



Déthié Cathy Mbengue Diagne (au centre), lors de la célébration du trophée de la CAN 2015 organisée par IVOSEP

…Si je dois citer trois qualités de Sidy, je dirai qu’il était 
humain, visionnaire et fidèle en amitié. Oui, il aimait son 
prochain. Oui, il avait du flair pour certaines affaires. Je ne 
dirai pas qu’il ne s’est jamais trompé mais il a toujours su 
prendre le bon filon là où tout le monde hésitait. 

…Mon Meilleur souvenir de notre collaboration ? J’en ai 
tellement, on pourrait  y passer la journée. C’est quand
même vingt-trois ans de collaboration, plus de trente ans 
d’amitié et de fraternité ! …Bon, je vais quand même 
donner un exemple : lorsque la Côte d’Ivoire a gagné la 
Coupe d’Afrique des Nations en 2015 alors qu’il était 
Président  de la FIF, la première célébration de ce trophée 
a été faite par IVOSEP, bien avant le Gouvernement et même 
la Fédération. Cela l’a tellement ému qu’il a offert à 
l’ensemble du personnel un mois de salaire. 

...Je n'oublierai jamais ma dernière conversation avec lui.. 
C’était au sujet du  projet de construction d’un crematorium 
au cimetière de Koumassi. On devait effectuer la visite des 
lieux ensemble mais il était déjà en quarantaine et j’ai dû y 
aller sans lui. Je l’ai appelé au téléphone pour lui faire un 
compte rendu. C’était notre dernier entretien. J’avais pris 
l’habitude d’échanger avec lui tous les matins à 9h, depuis 
sa mise en quarantaine. Mais Sidy était injoignable le 
lendemain de notre dernière conversation. Pareil le 
surlendemain….

Jusqu’à présent, je n’ai toujours pas fait mon deuil…

IVOSEP - IVOIRE SÉPULTURE • • www.ivosep.ci

 IVOSEP vous soulage des formalités
administratives pour vous permettre de

vous concentrer sur l'essentiel.
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TÉMOIGNAGES : SIDY DIALLO, HOMME D'IMPACT

Chef du Service Administratif et des Ressources Humaines
Marie-Chantal KOUASSI

J’ai eu l’honneur de travailler aux côtés du Président Sidy Diallo pendant près de 26 ans, sous 
son regard bienveillant. Il m’a fait confiance en me responsabilisant très tôt à la tête du Service 
Administratif et des Ressources Humaines. A l’époque, j’étais toute frêle, toute menue. Il fallait 
tout structurer. Il m’a demandé si j’allais parvenir à gérer des personnes beaucoup plus âgées 
que moi et dont la plupart étaient des hommes. « Est-ce que tu pourras t’imposer ? », avait-t-il 
ajouté. J’ai dit oui. Il m’a soutenue et m’a encouragée, et le personnel m’a vite adoptée. Ma 
collaboration avec lui a été très fructueuse. 

Le Président Sidy Diallo avait une vision à long terme. Il a mis progressivement en place les outils 
et les moyens qui ont permis à l’entreprise d’atteindre son niveau de développement actuel. 
La certification aux normes ISO 9001-2015 est l’un de ses derniers chantiers. 

Il disait à juste titre que notre activité est spéciale et certainement bénie de Dieu, parce qu’elle 
se rapporte à la mort. C’est pourquoi, il voulait un climat apaisé au sein de l’entreprise afin que 
nous puissions apporter, en toute sérénité, aux familles éplorées le soutien qu’elles sont en droit 
d’attendre de nous. De son point de vue, la culture d’entreprise à IVOSEP allie esprit de famille 
et sens du devoir bien fait.

Il était soucieux d’équité et avait le sens de l’écoute. Il dégageait une autorité naturelle, une aura 
qui amenait ses proches collaborateurs ainsi que l’ensemble du personnel à adhérer pleinement à 
ses orientations. C’était le bon père de famille qui n’écrasait personne mais inspirait le respect le 
plus profond. Il était très attaché aux valeurs de travail, de transparence, de loyauté et d’honnêteté. 
Son esprit est toujours présent et constitue une source de motivation dans l’accomplissement 
de notre mission.

Responsable d’IVOSEP Assistance
Florent KANGAH

En 2018, le Président a eu à cœur de relancer le produit IVOSEP Assistance (NDLR : produit de 
Prévoyance obsèques) sous une nouvelle formule. La formule initiale posait beaucoup de 
conditions aux souscripteurs et ne répondait pas vraiment aux besoins des familles. Il a fait venir 
un actuaire pour lever les différentes barrières et peaufiner la nouvelle offre. Celle-ci donnait la 
possibilité aux souscripteurs de payer en 36 mois, sans limite d’âge, sans bilan médical préalable. 
L’objectif du Président était de créer une valeur ajoutée à IVOSEP et surtout de soulager les familles 
et leur épargner des soucis d’organisation d’obsèques. Il a personnellement rencontré les retraités 
pour leur offrir un échéancier de 60 mois. Vraiment un homme au grand cœur…

Il nous a fait l’honneur de nous confier, Abdoulaye Diallo et moi, le dossier IVOSEP Assistance. 
Nous étions directement rattachés à lui pour la gestion des questions relatives à ce produit. 
Nous avions des briefings quotidiens avec lui.

 Le Président était un travailleur infatigable. Il pouvait nous prendre dans son bureau pour un débat, 
de 8h à 17h ! Je m’interrogeais toujours sur l’énergie débordante qu’était la sienne.

Chaque jour, pour lui rendre hommage et pour qu’il soit fier de moi, je travaille d’arrache-pied pour 
avoir de nouveaux souscripteurs pour ce produit qu’il a mis à la disposition des familles. Je veux 
parvenir au rêve qui était le sien : faire, à la longue, d’IVOSEP Assistance une société filiale d’IVOSEP.
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Chef du service Logistique
Seydou OUATTARA

J’ai vraiment été marqué par la simplicité du Président Sidy Diallo, qui était, selon moi, hors 
normes. C’est comme s’il était allé à l’école de la simplicité. Quand j’en parle, j’ai encore les larmes 
aux yeux parce que le Président était avec nous et il se mettait au niveau de tout le monde.

Je me souviens qu’il venait au service Commercial, dans le hall, pour nous galvaniser et nous 
encourager, moi en particulier. Il ne pouvait passer sans me saluer et parfois, me taquiner. 

C’était une personne qui aimait le travail bien fait, fait avec amour. 

MaÎtre de cérémonie et Chef du service Protocole
Adolphe KOUADJO

J’étais en mission à M’Bahiakro avec des collègues lorsque j’ai appris le décès du Président 
Sidy Diallo par le Maire de la ville. J’ai appelé Monsieur Affian, qui, attristé, m’a confirmé la nouvelle.  
Ce fut un choc ! J’ai eu ensuite la lourde tâche de donner l’information au reste de l’équipe. 
Nous étions tous abattus…(Adolphe Kouadjo sort son mouchoir pour essuyer ses larmes…).

…Le PDG Sidy Diallo a toujours fait montre d’une très grande humilité. Il pouvait se fâcher pour 
un travail mal fait mais trouvait toujours les mots justes pour le signifier, avec tout le respect, 
l’élégance et l’éloquence. Cela m’a marqué.

Aujourd’hui, nous travaillons, mes collaborateurs et moi, à l’accomplissement de sa vision.
Il prévoyait de si grandes choses pour le Protocole et la Maîtrise de cérémonie. Je me rappelle 
qu’il nous avait dit un jour : ‘’Je vais vous envoyer suivre une formation en Europe’’…

Ses enfants, avec la nouvelle Direction, assurent la continuité. Que sa famille sache que nous 
sommes avec elle pour abattre le travail, pour continuer à faire grandir cette belle société qu’est IVOSEP.

Infirmière d’Etat et chargée de l’Hygiène et de la Propreté de l’entreprise
Gertrude AMICHIA

Le Président Sidy Diallo m’appelait ‘’Docteur’’ ou encore ‘’Ma patronne’’. Ce qui m’a profondément 
marquée, c’est son management. C’était un véritable manager. Il savait être disponible, se mettre 
au service des autres quand cela était nécessaire. Il savait faire ressortir de chacun de ses employés, 
sans distinction, le meilleur d'eux-mêmes. Il savait aussi mettre tout le monde à l’aise.
 
J’ai intégré IVOSEP comme infirmière d’État mais il m’a confié la gestion de l'hygiène et de 
la propreté de l’entreprise. Il m’a fait confiance et cela m’a encouragée à me surpasser.
 
Dès le début de la pandémie COVID-19, il a convoqué une réunion de crise sanitaire et a mis 
en place les mesures barrières qu’il fallait absolument respecter. Il faisait régulièrement son 
test. 
 
À ma grande surprise il a été testé positif début novembre 2020. Il m'a tout de suite informée. 
« Mon Docteur, je serai absent pour dix jours », m’avait-il dit. Pour moi, il partait se mettre en 
quarantaine pour nous revenir en pleine forme. J’ai échangé avec lui par message pour avoir de 
ses nouvelles. Il a répondu à certains de mes messages, puis plus rien…
 
Quand j’ai appris son départ, j’étais effondrée (Gertrude Amichia fond en larmes). Sa mort 
a été comme un coup de massue. J’ai pleuré, tellement pleuré que mon mari en a été surpris. « Telle 
que je te connais, si tu pleures autant, cela prouve que ton patron était un homme bon », m’a-t-il dit. 
Pour moi, c’était comme si je venais de perdre mon papa. Je n’ai jamais eu de patron comme lui.



16

Thanatopractrice
Béatrice  Amenan KOFFI

Le PDG Sidy Diallo était bien avec tout le monde. Personnellement, je l’appelais papa. Il était 
gentil, ouvert à tous, très accessible. Mais avec lui, il ne fallait pas jouer avec le travail. Il n’aimait 
pas le travail mal fait. 

J’étais en poste à IVOSEP/San Pedro de 2016 à 2019. Il a expressément demandé que je sois 
affectée à Abidjan. C’est donc grâce à lui que je suis au siège de l’entreprise et cela m’a vraiment 
marquée.

Agent de Sécurité
Bertine AMBEU

Je suis à IVOSEP depuis octobre 2008. A chaque fois que je le rencontrais, il ne manquait pas 
de me demander : « Madame, ça va ? »…Le fait qu’il se souciait de moi me touchait beaucoup. 
C’était une personne humble, un homme ‘’sans façon’’. On ne dirait pas que c’était le patron de 
la société. 

Chauffeur
Mamadou DOUMBIA

Le samedi 21 novembre 2020, je venais de quitter IVOSEP quand j’ai reçu le coup de fil d’un ami 
qui m’a demandé si j’avais appris la nouvelle qui circulait déjà sur les réseaux sociaux. 
Plusieurs autres collègues m’ont appelé ainsi que le Chef du service logistique, Monsieur 
Ouattara Seydou. C’est lui qui m’a confirmé la triste nouvelle. Je suis revenu au siège d’IVOSEP. 
Tout le monde était triste, ça pleurait de partout et je n’ai pas pu retenir mes larmes. Je me suis 
caché et j’ai éclaté en sanglots... 

Les chefs m’ont demandé de prendre un corbillard pour aller chercher le patron à la clinique. 
Au fond de moi, j’avais du mal à croire et j’avais l’espoir que j’allais le trouver vivant. Sur place, 
à la clinique, il y avait le Directeur de l’Exploitation et du Développement, Monsieur 
Jean-Marc Affian, et la DGA, Mme Cathy Mbengue Diagne. Difficile de retenir mes larmes. 
C’était trop dur. Monsieur Affian m’a dit d’être fort et de rester professionnel. Je me suis ressaisi 
et j’ai ramené le Président à IVOSEP VGE…(Doumbia Mamadou écrase une larme).

IVOSEP EST CERTIFIÉE
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Yacine Diallo, PDG : Un chef de service avait commis une malversation. Le PDG Sidy l’a fait venir dans son bureau 
pour l’interroger et a écouté attentivement ses explications jusqu’à ce qu’il essaye de faire porter le chapeau à ses 
collaborateurs, notamment des maintenanciers qui faisaient certains travaux au domicile de mon père. Le 
Président l’a stoppé net et lui a dit : ‘’Tout ce que vous dites peut être vrai mais sachez que ce sont des travailleurs 
qui viennent effectuer certains travaux à mon domicile, y compris dans ma chambre à coucher. Je n’ai jamais rien 
perdu dans ma maison, ils n’ont jamais pris quelque chose chez moi’’. 

Plus tard, il a été prouvé qu’il était vraiment coupable de malversation et a été remercié. Ce jour-là, j’ai été marqué 
par le sens de justice et d’impartialité du PDG Sidy Diallo.

Nabina Moussa Kamaté, Directeur Technique : Un vendredi, le Président nous a convoqués d’urgence pour une 
séance de travail à son bureau de Premoto, Koné Moriba (ancien Responsable des Achats), Jean-Marc Affian 
(Directeur de l’Exploitation et du Développement) et moi. Personne de nous trois n’avait sa voiture disponible ce 
jour-là. La seule voiture qu’il y avait était celle du Contrôleur de gestion, Lassine Sylla. Mais il y avait un souci: 
son véhicule était de marque Tico, une toute petite voiture. Or, nous qui devions monter à bord étions de forte 
corpulence, et Koné Moriba à lui seul mesurait plus de 2 mètres ! Nous nous sommes engouffrés tant bien 
que mal dans la minuscule voiture. J’étais au volant. J’ai démarré, j’ai tenté d’accélérer, en vain : le véhicule 
refusait de bouger !
 
Finalement, Monsieur Affian a dû partir avec un de ses amis présent au moment de la scène et nous sommes 
arrivés tout en sueur au bureau du Président Sidy Diallo. Quand nous lui avons relaté notre mésaventure, il a éclaté de rire !
 
Quelques temps après cette histoire, je devais envoyer de l’argent via Western Union au Président qui se trouvait en 
France. Comme c’est souvent le cas, en communiquant les coordonnées du transfert, il fallait donner la question 
et la réponse exigées avant le retrait des fonds. « Question Koné, réponse Tico », ai-je dit au Président. Il est parti 
d’un fou rire qui résonne encore dans mes oreilles.

Olga Gueyes, ex-Cheffe de cabinet à la FIF - Assistante de Direction à IVOSEP : Le Président Sidy était un homme 
humble qui n’était pas fan de protocoles. Un jour, il est arrivé à la Fédération à bord de sa voiture. Il était au volant 
et son chauffeur était assis à ses côtés (c’était dans ses habitudes). Une dame était garée devant le portail de la 
FIF et lorsque le vigile a vu la voiture du Président arriver, il l'a chassée sans ménagement. Le Président est 
descendu de sa voiture pour aller vers elle, il lui a présenté ses excuses pour l’attitude du vigile et a sommé ce 
dernier d’en faire de même . La dame a été touchée par l’attitude du Président. Ce dernier a ensuite parcouru le 
reste du chemin à pied jusqu’à entrer dans le bâtiment. 

Il n’était pas du tout guindé. Il saluait tout le monde, même le personnel chargé de l’entretien. Il ne méprisait pas son 
prochain. C’était ça, Augustin Sidy Diallo !

Gertrude Amichia, Infirmière d’Etat, et chargée de l’Hygiène et de la Propreté de l’entreprise : Une année, j’avais 
tellement de pression au travail que j’ai voulu partir d’IVOSEP. J’ai même eu une belle opportunité, avec un meilleur salaire. 
Quand le PDG Sidy Diallo a appris cela, il m’a convoquée et m’a dit : « Société là, c’est pour toi ô. Reste s’il te plait, on va 
travailler ensemble ». Rien que ces mots m’ont fait changer d’avis. 
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Béatrice Amenan Koffi, Thanatopractrice : Une famille s’est plainte au sujet de la disparition d’un chapelet qu’il y 
avait sur le corps de leur défunt. Le PDG m’a questionnée sur le sujet. Je lui ai fait savoir que le chapelet était sur le 
corps, lors de ma dernière inspection, et que la mise en bière avait été faite par une personne désignée par la famille. 

Le PDG est entré à la morgue avec moi pour qu’on cherche le fameux chapelet. Nous l’avons retrouvé finalement, 
enfoui dans les draps qui avaient servi à recouvrir le corps et qui avaient été mis à la poubelle. Il était tout content 
et soulagé, et le chapelet a été remis à la famille. 

Seydou Ouattara, Chef du Service Logistique : Le Président Sidy Diallo détestait qu’on mange ou qu’on grignote 
dans la cour d’IVOSEP car il trouvait cela non professionnel, anormal et même mal, vu la présence des familles 
éplorées. Mais je me rappelle qu’un jour, j’étais dans la cour, vers la salle B* en train d’attendre, avec d’autres 
personnes, l’arrivée du corps d’une personnalité de ce pays. J’ai vu Tonton Cheikh** sortir de son véhicule avec un 
paquet de biscuits et il a commencé à manger. Le Président s’est avancé vers lui pour prendre quelques biscuits, 
puis il s’est mis à grignoter.  

Quand j’ai vu cette scène, je ne pouvais pas laisser passer l’occasion. Je suis donc allé vers eux, je les ai salués, en 
souriant. Quand le Président m’a regardé, il s’est automatiquement rappelé les consignes qu’il nous avait données. Il 
a détourné son regard en riant et a arrêté de manger. Je suis reparti après lui avoir souhaité beaucoup de 
courage (Rires). 

Que Dieu les accueille, Tonton Cheikh et lui, dans son paradis !

* *Tonton Cheikh, proche d’Augustin Sidy Diallo et membre du Conseil d’Administration d’IVOSEP, décédé le 30 septembre 2022.

* Salle B rebaptisée Salle Hamed Bakayoko le 5 mai 2022 

Adolphe Kouadjo, Maître de Cérémonie et Chef du Service Protocole : Lorsque le Chef de l’Etat venait assister à une 
levée à IVOSEP, le Président Sidy Diallo avait l’habitude de prendre part à la cérémonie. Il trouvait souvent ‘’mes intros’’ 
trop soutenues. Un jour, il m’a dit : « Ici, on est dans le ‘’dioulabougou’’. Tu veux que le Chef de l’Etat te nomme ministre 
de la Francophonie ? ». Je lui ai répondu en riant : « IVOSEP, c’est une marque déposée. C’est normal de mettre la barre 
haut ». Il m’avait surnommé le ‘’francologue” (Rires).
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Président.
pour tout,
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AUGUSTIN SIDY DIALLO EN IMAGES
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